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二公祠木构件均存放在

总统府西花园一角，占据了
两个大房间约七八百平方米
的空间。其中一间房门紧锁，
从窗外看去，精美的斗拱、精
致的廊穿、浑圆的木柱，码放
得整整齐齐。木工张师傅找
专人打开大锁，记者才得以

近距离目睹构件原貌。张师
傅说，这些构件可是古董，他
们派了专人负责看管。

另一间房内，10几位木
工师傅正忙着拼接前厅柱
子，给木柱截换、刨木皮。一
根长达 6米多的柱子，分成

了两截，其中一截4米多长的
是原木柱，接上的1米多长的
则是“新料”。“新料”紧紧啮
合在原木柱榫头上，不仔细
看，根本看不出来是两个时代
的柱子。经了解，原来“新料”
是从苏州买的旧木料。因原木

柱底端朽腐严重，专家建议用
截换方式重新拼接。“拼接很
费事的，一个柱子就要接两
天，”师傅们称，复建古建筑
比建新房难度大多了，要看
图纸，保证按编号修复，不能

乱，活又细致。据了解，负责
这 349件木构件修复的就有

30多位木工师傅。
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原陶林二公祠留下 349

件木构件，包括14组斗拱、南
厅的门两扇，此外，还有24件
石墩，人物图案砖雕刻等 3

组。历史久远，加上二公祠长期
居住了51户居民，拆除时工
人不专业，导致内墙结构损坏
严重，原来的砖瓦均已不存。据
复建工程人员李勇介绍，有关
陶林二公祠的档案资料很少，
2001年拆除时，仅留下几张不

够专业的照片，加上拆迁时编
号混乱，构件的具体位置，建筑
细节如何都不得而知。这给复
建工作带来很大的难度。

东南大学建筑研究所的
专家花了 20多天才将有关
情况摸清楚：二公祠建筑面

积479平方米，院落面积683
平方米。整体建筑坐北朝南，
形制为二进三开间，其中有
前厅、大厅和东厢房。专家将
构件一块块拼装、重新编号，
再结合仅有的几张照片，总
算复原了大致的模样。

模样恢复后，专家又对遗
留构件进行了一个多月的检

测，结论是：大部分要维修，
少部分要截换。
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理想的文物复建是 “四

原”：原材料、原工艺、原色彩、
原布局，但实际操作不可能完
全做到。据李勇介绍，原二公
祠的瓦、青砖都没了，只保留
了木构件中的立柱、大梁、斗
拱等，而且构件本身还存在朽
腐等情况。原材料首先就不可

能完全做到。资料不存，二公
祠原貌如何，无人得知。原工
艺、原色彩就更无从提起。

为此，复建负责部门请教
南博专家现场指导复建，还参
观了扬州的曾国藩公祠、湖南
的左宗堂公祠等，意在取经，

以作二公祠参考。“清朝盐商
大户人家梁柱等都是整块木
料，但陶林二公祠基本是拼装
木料，可见当年官府经济不宽
裕”，“柱础的形状、位置，晚
清建筑的格局和细节，参观与
二公祠同时代的公祠，对我们

复建有借鉴作用”。为此，李
勇等人甚至还在研习 《中国

古建筑瓦石营法》等古建筑书
籍。李勇称，目前，具体如何建

设，专家和相关部门仍在摸
索、研究。
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专家鉴定报告中指出，二

公祠正厅和东厢就缺 80多
件木构件。针对构件缺失和
朽腐情况，基建部门共买了
两卡车旧木料。而这些木料
也并非普通木料，李勇称，四
处寻找之后，最后才决定去
苏州木渎镇的旧木料集散地

采购。原因是，新木料含水率
高，易变形。旧木料不易变
形，易恢复原貌。缺失的需要
截换的旧木料，就在木渎镇
现场加工再运回。目前，旧木
料已置办整齐。缺失的木构
件置办整齐后，为避免虫蛀，

旧木构件和新材料都经过防
腐防蛀处理。

二公祠柱础磉石缺失很
多，如何保证新购石材与原来
材质相同？复建部门经过多方
调查，终于选定了安徽巢湖的
一处山，该山上石质跟原二公

祠现存的柱础石质相同。
至于构件使用何种颜色，

更是件复杂的事情。李勇称，
谁也说不清原先的颜色，所
以，目前构件颜色和房屋整体
颜色尚未确定，专家和有关部
门还在商讨中。“不过，斗拱已

确定，用热桐油油饰，桐油的
好处是易渗透到木料里，防腐
耐用。防水、防潮、耐温度变化
能力不减而增强，而且耐用性
也比直接上其他底漆要好”。
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记者在复建现场看到，桩

基已打好。二公祠的院墙定
为石灰墙，高约 3米多，二公
祠正厅前左右两侧已种下两棵
桂花树，前厅还有棵香樟。目
前，复建部门一边着手复建，一
边四处寻找纪念品。李勇称，除
了外出参考左公祠、曾公祠的

建筑，他们还去福建、湖南等地
搜集陶林纪念品。

据了解，今年 5月，二公
祠的主体建筑将完工，10月，
将全部建成开放。
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看过香港电影《食神》的
人，一定会被片中“食神”的

鬼斧神工所折服。也许你认为
这些漂亮的菜都被夸张了，但
在南京城东某大酒店工作的
小江却对这部片子里的菜如
痴如醉，他说：“这部电影，我
少说看过 20多遍。”为了学
做其中会弹起来的丸子，小江

更是苦练一年多。
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小江学的就是烹饪。“我

经常看烹饪方面的杂志，看到
什么新菜就自己试着做，后来
我想起来，《食神》里面有好多
菜可以学着做，于是开始反复
看这部电影。”这一看就不可
收拾，他总共看了不下20遍。
“这部电影里提到的菜

其实挺专业，是戴龙指导
的。”戴龙是香港烹饪界真正
的“食神”，对小江而言，他可
是自己的偶像。

电影中提到一个菜———会
弹起来的肉丸，小江看后觉得

自己可以做到，于是开始练习。
“在饭店每次做猪肉丸，

一煮总会散掉，所以，我就想
如果把猪肉丸做得能弹起来，
那才是本事。”于是，小江开
始尝试，这一试就是一年多。
“我有时候在饭店做，有

时候在家做，我们家三天两头
要吃猪肉丸。”
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虽然频频试验，但猪肉丸

的“发挥”依然不太稳定，他
总结说：“有时候肉好、淀粉
好，调味的比例又恰到好处，
那么能弹十几厘米高，像乒乓
球一样，拿拍子能打起来。但
有的时候就不行，这与猪肉本
身的品质和火候都有关系。”

小江并不灰心，他继续尝
试，并相信经过摸索，猪肉丸可
以弹得更高。 UVWX kl
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区，养狗 400多只，这么多狗
的粪便怎么办？昨天，记者在
后宰门富贵山社区见到一位
陈超师傅，一大早拎着塑料袋
和铁铲子在小区里捡拾狗粪。
社区沈主任告诉记者：“三年
了，陈师傅把这当成了工作。”

富贵山小区是上世纪 80
年代建的老小区，富贵山居委

会本来花费心思，在小区里开
辟了很多绿地，可好景不长，

这些绿地就被“内急”的狗频
频光顾，不久草坪就出现了
“斑秃”。细心的陈超师傅发现
后，每次外出遛狗都拎着塑料
袋和铁铲子，随时将狗粪收集
起来倒进垃圾箱，从未间断。

社区沈主任介绍，很多居

民得知陈师傅的举动以后，纷纷
在遛狗前准备小铲子和塑料袋。

很多市民觉得江南的面
条不好吃，往往有点糊，吃起
来不筋道，到底是加工还是

别的什么原因呢？昨天，记者
从江苏省农业科学院获悉，该
院粮食作物研究所的专家对
长江中下游地区的60多种小
麦品种进行了大范围的仔细
调查，首次为我们揭示了小麦
的营养图谱。参与调查的专家

姚金保副研究员告诉记者，我
们这里的面粉营养是一点不
差，只不过淀粉高了那么一点
点，就是这一点点让口感差了
很多，目前该所已经在秘制更
好的小麦了。
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经常在家做面条的人会

有这样的经验，本地面粉做
的面条特别容易烂，吃起来
也不太筋道，如果做成饺

子，往往也不爽滑，时间一
长，饺子皮还容易破。因此，
便有南方面条不如北方的
说法。难道说江南的小麦品

质一直都没有提高吗？当然

不是，专家告诉记者，近十
年来，虽然小麦的模样没有

发生太大变化，但长江中下
游地区各地专家都在小麦
的口味上下了苦功夫，品质
改良研究也是一个接一个。
据姚金保副研究员介绍，目
前长江中下游麦区包括湖
北、湖南、江西、浙江、上海

等省、直辖市全部，江苏、安
徽两省淮河以南，以及河南
省南部的信阳地区。这是全
国有名的一个 “粮仓”之
一，全区小麦面积约为全国
麦田总面积的 11.7%，总产
量约为全国的 15％，单位面
积产量和商品率均较高，目
前，育成了 60多个小麦品
种。不过，这些小麦品种的
品质状况究竟如何，以前还
真没有调查过。
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小麦质量如何，当然首先

得看营养，蛋白质含量是衡
量的重要指标之一，此次调
查试验的结果表明，长江中

下游麦区小麦品种的蛋白质
含量为13.3%，而全国平均水

平也不过 13%，总体看，该麦
区当前小麦品种的品质状况
与上世纪 90年代中期以前
相比有了明显改善。其中有
6个小麦品种分别达到国家
优质强筋二等和优质弱筋
小麦质量标准，通俗说，强

筋面粉一般被用来做面包，
而弱筋面粉则用来做酥软
可口的糕点。另外，绝大部
分中筋小麦品种的品质性
状也较好。专家说，长江中
下游地区多为中筋小麦，这
种小麦胚乳为半硬质或软

质，面粉筋力适中，因此适
用于制作面条、馒头食品。
不过，调查发现，中筋小麦
尽管营养比较丰富，但是还
有个比较明显的“缺憾”，那
就是淀粉含量达到了 30%，
姚金保副研究员说：“理想中

的淀粉含量为 25%，不要小
看这点差别，这就让面条往
往很没有咬劲，这可以很明
显感觉到。”
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专家告诉记者，包括南京

在内的长江中下游的江淮平
原地区由于自然条件优越，
土壤肥沃，生产水平较高，是
发展中筋小麦的理想区域。
那怎样才能让我们的饺子面
条更好吃呢？都说北方的面
粉好，为什么不能将北方小

麦引到江南来呢？专家告诉
记者，其实这条路早就有人
想到了，只不过实验发现，北
方的小麦来到南方后，水土
不服相当严重，不仅产量不
高，而且不抗病。从 1998年
开始，该所将目光瞄准了国

外小麦，希望国外小麦与本
地小麦通过杂交后，能培育
新的小麦。目前已经取得初
步成功，但产量上不去，现在
与正常产量还差 10%，专家
说：“育种难度还是很大的，
不是一年两年就能成功的。

如果产量上不去，即使小麦
质量好，也还是没有人愿意
推广的。” U�WX ��

昨天，在多伦路一居民院
内，一只刚产下小猫的母猫，与

一条大蛇展开斗争，最终赶走
了蛇，保护了自己的子女。

昨天上午，家住多伦路
79—12号的武老先生在院子
里休息，院子里还有一只白色
母猫，正忙着给一窝小猫喂
奶！突然，一条黄背青腹、一米

来长的大蛇顺着墙根游进了
院子，大蛇发现了墙角的一窝
小猫，头一昂，“嗖嗖嗖”快速

向装小猫的纸箱游去，看样子
是准备上演“蛇吞猫”了！
“喵！”白色母猫一下子拦

在了大蛇前面。据武先生的儿

子观察，本来看到蛇，白猫有点
害怕，躲得远远的，可是发现大
蛇竟把它的子女当成了目标，母

猫便不顾一切冲过去。只见母猫
弓起腰，双目射出蓝光，嘴里发

出低沉的吼声，大蛇也立刻全身
盘起，头高昂，准备迎战！

僵持了一会儿，大蛇开始

试探着发起进攻，当蛇头向白
猫俯攻时，白猫发出一声更凄

厉的叫声，同时伸出爪子向蛇
的七寸处钩去，不过蛇躲闪了
过去，相反蛇的头却擦着白猫
的背，白猫猛地窜开，浑身颤
抖，看样子心有余悸。此时，猫
窝里的小猫似乎也感觉到了危
险的气息，紧张地叫起来，母

猫于是振作精神，一旦蛇要往
前游动，它就立即从侧后方用

嘴巴去攻击蛇身，反复多次，
大蛇始终无法靠近纸箱。
“喵……喵……”凄厉的

猫叫声似乎渐渐压过了大蛇的
气势，大蛇开始慢慢后退了。终
于蛇要出院子门了，经过半小
时的对峙，猫妈妈成功护住了
自己的宝贝！据住户称，这片居
民区都是老房子，家家杂物堆
得比较多，所以才会有蛇出没。
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积木、保龄球……近日，红花

街道龙翔雅苑社区在社区里
建立了一所亲子乐园，家长和
孩子们多了一个交流的机会。

昨天，记者来到龙翔雅苑
社区亲子乐园，铺着彩色泡沫
地板，贴着卡通墙纸，这里显得

温馨而舒适。2岁的欢欢和元
元正趴在一块玩积木，一边玩

着还一边喃喃自语。而两位妈
妈也坐在一边，聊得不亦乐乎。

据龙翔雅苑社区主任魏玉
梅介绍，“建立这个亲子乐园，
就是希望宝宝们有地方玩耍，妈
妈们也有地方交流育儿经验。”
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